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动类别 

 

特定对象调研        分析师会议 

媒体采访            业绩说明会 

新闻发布会          路演活动 

现场参观  

 其他 （电话会议） 

参与单位名称

及人员姓名 

翊安投资  张益锋            艾希控股  王磊 

财通证券  白宇              道亦私募  庄佳伟 

光帆私募  孙婷婷            国信证券  连欣然 

国投证券  盛晓君            银峰投资  马行川 

华创证券  高远              华福证券  卢大炜 

平安证券  郭冠君            东盈投资  吴浩基、邱奕竹 

华鑫证券  毛正              鸿运私募  舒殷、蒋睿 

山西证券  赵天宇            开源证券  傅盛盛 

湘楚资产  吴春永            睿郡资产  张航 

翀云私募  俞海海            麦臻股权  陈铭佳 

申银万国证券  金凌          亚布力创新  彭震 

顺沣资产  邓永明            兴业证券  李晓康 

华强资产管理  费腾          世嘉控股  施学东 

于是私募  陈卫              招商证券  涂锟山、程鑫 

粵佛私募  曹志平            大湾区产融投资  黄越峰 



价远投资  彭强              中山证券  钟革敏 

中国国际金融  李超 

时间 2024 年 11 月 1 日 

地点 公司会议室（线上交流） 

上市公司接待

人员姓名 

董事、副总经理、董事会秘书：黄逸超女士 

证券事务代表：王涛女士 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

管理层发言： 

2024 年前三季度经营情况介绍 

各位投资者上午好！感谢大家抽空来参加精研科技的三季度业绩解

读会！下面我将从公司前三季度的经营情况、变动原因分析、关键财务

数据等几个方面给大家解读今年公司前三季度整体的情况。 

1、前三季度的整体业绩情况 

2024 年前三季度，公司实现营业收入 15.76 亿元，较去年同期略有

所下滑 3.08%；实现归母净利润 9961 万元，较去年同期下滑 14.57%；实

现扣非归母净利润 8951 万元，较去年同期下滑 18.94%。经营活动产生

的现金流量净额 2.29 亿元，较去年同期上升 22.33%。公司前三季度的收

入规模较去年同期略微下滑，净利润率水平较去年同期下滑 0.75 个百分

点。 

2、收入、利润变动原因分析 

（1）收入方面 

从收入结构看，MIM 零部件及组件业务收入规模为 10.08 亿元，同

比下滑了 11.18%；传动、散热类组件及其他收入规模为 3.55 亿元，同比

增长了 46.02%，这一板块也是公司近几年重点布局的一个业务，收入规

模在今年呈现持续、稳定增长的状态；精密塑胶零部件及组件收入规模

为 1.28 亿元，同比下滑 12.32%；终端产品收入规模为 5696 万元，同比

增长了 13.16%。 

具体到各个板块来看： 

精密金属板块（MIM 板块）主要系受消费电子终端客户新品销售情

况不及预期影响，以及海外大客户受 2022 年度减值的影响，2023 年度

新品开发数量有所减少，2024 年前三季度该板块收入规模同比略有所下

滑。 

传动、散热及其他板块收入规模在持续增长，主要因为公司积极配

合客户进行新产品和前沿产品的开发，并取得了明显进展，该板块收入

在前三季度增速较快，占主营业务收入的比重进一步提高。 

精密塑胶业务板块，来自于主营汽车的收入规模持续增长，但受到

其他业务收入下滑的影响，整体收入规模略有所下滑。 

终端产品方面，今年无论是唱片机还是 OWS 耳机，收入均有所增

长。 



回顾公司的各个业务板块，我们能看到公司着重布局的传动散热业

务增长稳健；此外，还出现了一些新的亮点，包括来自汽车、穿戴的收

入规模持续向好发展。展望未来年度，这些业务也具备持续增长的动能。 

（2）毛利率方面： 

前三季度公司的整体毛利率水平同比是有所提升的。分板块来看，

前三季度，精密金属、精密塑胶、终端产品等多个业务板块的毛利率水

平均有所提升，传动、散热及其他板块受产品结构影响，毛利率水平略

有所波动。公司整体的毛利率跟去年同期比是改善的，原因主要有以下

几点。 

一方面是因为公司主要产品构成还是在消费电子方向，由于其特性，

每年会进行产品的更新迭代和重新定价，新一代产品的毛利率水平会和

往年产品比会存在差异；另一方面，公司在今年开始推广全员精益，旨

在进一步提升运营能力，提升效率，减少浪费；另外，公司持续关注投

资效率，对亏损项目进行持续优化整理，上年同期的部分亏损项目已逐

步结束或在本年度收尾，这些项目对盈利能力的影响在降低。受多个因

素的综合影响，毛利率水平在稳步回升。 

（3）净利润方面 

今年前三季度的归母净利润比去年同期少了 1700 万元左右，如果不

考虑减值的因素的影响，今年前三季度的利润水平应该是好于去年同期。 

从财务角度看，公司的资产负债率由去年同期的 38.69%降低至

34.58%，处于行业较低水平。管销研和财务费用方面，前三季度的管销

研费用率整体较去年同期变化不大。其中研发费用率维持在 8.8%的水

平，公司对于新技术、新材料、新产品的研发创新的关注和推动仍在持

续，无明显变化。财务费用方面，财务费用较去年同期减少 75.43%，主

要是因为 2024 年度平均贷款减少导致利息减少。存货方面，到三季度

末，存货账面余额较二季度末减少 5600 万元左右，下降 8.38%，主要系

上半年的备库在三季度被消耗所致。 

（4）战略方面 

公司从今年 7 月开始了战略工作坊、精益工作坊、个人成长中心，

并且在业务中持续推进、指导具体业务的开展，在这些方法论的指导下，

我们对要做什么、怎么做、怎么做的更好，都变得更加清晰和踏实。公

司正在沿着确定的方向和规划踏实前行，接下来我们还是会聚焦战略、

深耕业务拓展、技术沉淀、持续推行内部改革和运营提升，尤其是在“标

准化、精益化、信息化”三个方面，但是这需要一个过程，也需要时间

的积累，才会在运营成果上体现出来。我们非常希望能够以优秀的企业

管理和业绩来回报给员工和长期陪伴我们的股东。 

 

问答环节： 

1、请问公司折叠屏手机业务的进展情况及展望？ 

答：目前折叠屏手机是这几年市场上比较火的一个手机行业的细分

方向，我们也能够看到这几年折叠屏品牌商对于新品的研发及投入都是

在持续发力的态势。如今折叠屏手机还处于产品创新与硬件性能的比拼

阶段，而我们预测其将会进入到进一步挖掘用户需求、发挥折叠屏本身

的优势来不断提高市场渗透率的阶段。 



公司一直在配合市场上的一些头部品牌客户，为其提供折叠的零件、

组件。目前，公司在两个板块介入折叠领域，其一是 MIM 业务板块，为

折叠屏转轴提供 MIM 零部件及组件；其二是传动业务板块，为折叠屏手

机提供铰链组件。 

 

2、请问散热业务，尤其是液冷业务的进展及后续规划？ 

答：公司散热业务的产品从 2022 年开始由 VC、热管逐步往液冷方

向调整，因此公司今年散热业务的收入主要还是来源于液冷模组。公司

应用于储能、边缘计算服务器等领域的部分散热项目已实现量产，并且

也在持续进行新产品的开发和新客户的导入。 

此外，公司散热板块在数据中心、新能源、充电桩等方向一直有所

布局，并持续地研发投入。我们可以看到，液冷是一个新兴的、具有较

大开发空间的行业，这个行业存在许多新的机会，公司会密切关注市场

的变化，持续地进行研发投入，适时调整业务结构及公司的定位。 

 

3、公司三季度较二季度 MIM 的零部件及组件营收下滑较多的原

因？ 

答：公司三季度较二季度 MIM 的零部件及组件营收并没有出现大

规模下滑。公司在 MIM 板块的收入主要来自于终端客户的消费电子类

产品，这一类产品有一定的季节性因素。一般来说，一季度处于研发阶

段，二季度根据客户的规划进行爬坡量产，三季度前后进入量产的高峰

期，四季度根据客户新品发布后市场的反响情况确定后续的生产规划。

其中，二季度的爬坡节奏，会受到客户新品发布的节奏的影响，所以量

产的节点可能会有一定的幅度往前或者往后调整，存在不确定性。 

因此单季度之间的营业收入波动，会受到客户项目爬坡、量产节奏

等多重因素的影响，所以站在产业的角度，把时间维度拉长来观察公司

的收入波动情况可能会更合理。 

但公司其他板块正在快速增长的过程中，MIM 板块在整个公司收入

结构中的占比的确会被有所稀释，导致占比降低。 

 

4、公司今年给海外大客户开发的新项目数同比去年的变化幅度如

何，以及对其 2025 年业务量的展望。 

答：受 2022 年专项减值的影响，今年海外大客户项目较去年相比是

有所减少的。但是公司仍在持续积极推进和配合与海外大客户关于一些

前沿产品的开发和合作，这些开发的项目有部分能够在明年业务量中体

现，还会部分可能在后年甚至更长的时间维度上会体现出来。 

 

5、海外大客户的折叠产品是否有进展，公司是否有相关合作？ 

答：公开市场信息层面上确实有一些关于海外大客户相关产品布局

的传闻。我们精研在 MIM 零件及组件方面具有行业领先优势，包括技术

的研发与储备、新材料的开发、规模化的量产等。同时，公司在折叠铰

链模组上也积累了丰富的量产能力与经验。未来，如果客户有相关产品

的需求，不管是零件还是组件，我们都会积极配合客户并展示我们的能

力与优势，争取业务机会。 



 

6、公司是否为海外大客户的手表产品供货，或者为其开发下一代手

表零部件？ 

答：公司与海外大客户在手机、手表、平板、电脑等多个产品系列

中都会有合作。对于手表，公司 MIM 板块一般是为客户提供其中的内置

结构件，我们无法确定公司的 MIM 件产品应用在具体哪个款式中。 

 

7、请问 MIM 下游客户名单可以分享下吗？ 

答：公司 MIM 板块目前与消费电子行业中绝大部分的头部品牌客

户有合作，但是我们与很多客户之间有严格的保密协议，这部分客户的

名单不方便进行披露，部分客户名单可以参见公司定期报告。 

 

8、公司前三季度海外大客户的营收占比是多少？全年来看，大客户

的营收情况如何？展望未来，我们希望大客户的收入占比情况？ 

答：今年前三季度海外大客户的收入占比较去年同期相比是略有下

滑的，一方面是因为公司其他业务板块或客户是增长状态，包括国内安

卓系客户、汽车板块、穿戴板块等收入都是增长的；另一方面是因为大

客户前两年部分项目设计变更，导致大客户 2023 年的研发项目数量有所

降低，相关影响一直持续并延续到今年。但这两年整体情况来看，来自

海外大客户收入的绝对值相对是持平的。 

展望未来，我们希望来自大客户的收入规模绝对值保持增长态势，

因为目前公司还在持续配合大客户进行新品的开发，并且在 MIM 外观

件方面也有布局和开发。但可能相关收入占比将维持和现在差不多的水

平，因为其他业务板块会有一定的发展和成长。这几年我们对传动、散

热、塑胶等板块的布局就是为了能够减少我们对消费电子行业的依赖，

平滑季节间的波动。 

 

9、上半年存货跌价准备计提了大概 9000 万，具体是什么原因？已

计提的存货跌价准备有没有可能后续会冲回？ 

答：我们上半年确实计提了比较多的减值，但是三季度新增的减值

金额大概是 900 多万，较上半年是有明显下降的。公司上半年计提的减

值金额相对较高，但是公司是按照会计准则的相关要求进行谨慎性计提，

主要是根据未来订单情况、售价等情况进行综合、谨慎评估，然后进行

减值测试。 

具体分析来看，公司上半年计提减值金额较多，主要是因为上半年

是公司新项目、新产品的研发、打样集中的时间段，前期我们的投入、

成本会比较高，而且在半年度末还没有和客户进行销售结算，基于谨慎

性的原则，我们会对存货进行减值测试。根据准则来看，计提了减值的

存货如果在期后实现了销售，是需要做转销处理的。 

大规模高额的减值会对公司整体利润水平造成不利的影响，这也是

公司需要去正视的问题。公司在精益工作坊、日常精益工作中需要采取

相关措施，尽量减少以后大金额计提减值的可能性，提高精益信息化水

平、制造标准化，加强对存货的管理，以期降低资产减值对公司利润水

平的不利影响。 



 

10、上半年减值的是因为一些小件标品还是某些客户的特定产品的

原因？ 

答：如上题所述，主要是上半年度有一些前期的研发，在半年度末

未实现与客户的结算，所以会做相应的减值测试。 

另外，客户会给我们预测，虽然订单还未形成，但我们会根据预测

做一些备库。未来如果有订单，备库就可以被消化掉。我们会做预测是

因为行业的特殊性，消费电子行业需求波动比较大，很多产能都是高度

集中在二季度和三季度，我们可能会提前做一些适当的备货，以应对在

高峰期公司产能瓶颈的情况。根据相关会计准则，我们会在每季度末基

于谨慎性原则进行减值测试，对于没有明确订单的备库部分，更有可能

发生减值。但是很多客户又会先给公司一个未来的预测，而正式订单会

更晚些给公司，这样就会形成公司不断的计提存货减值又转销的情况。 

 

11、请问公司散热板块液冷产品是不是在储能方向上做的比较多一

些，现在可能往充电桩方向做，那现在有没有往服务器领域布局，有什

么进展吗？ 

答：我们散热最早量产的项目就是应用于边缘计算服务器上，后来

才进入到储能行业。公司在服务器行业中，一直都在做客户储备和新品

开发。同时我们也在持续关注行业中新动态，因为我们看到散热行业在

快速的迭代更新的过程中是不断有一些新的产业机会涌现出来。我们现

在还在开发的一些服务器相关的项目，但是未来是否能够上量或者具体

上量的时间还存在不确定性。 

 

12、公司现在在服务器领域有在送样的项目吗？  

答：我们散热业务在服务器领域是有相关的开发、送样项目，但具

体的客户信息不方便透露。如果后续有进展的话，我们会和大家沟通的。 

 

13、请问公司对第四季度的展望如何？ 

答：公司一季度主要是新品研发，二季度和三季度是新品的爬坡和进入

量产阶段，四季度的客户需求情况会根据其新品发布后市场的反响情况

以及售卖情况来确定。所以第四季度的业务情况，是需要持续关注整个

消费电子品牌的新品发布后的市场反响情况。但是从过往的经验来看，

公司的业务高峰一般是集中在二季度跟三季度，四季度相当而言会有一

定程度的回落，但是具体业务情况还是要关注我们 2024 年年度报告。 

 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2024 年 11 月 1 日 

 


